



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

DIFFUSION IMMÉDIATE

## **M. HAMAD, ÉCOUTEZ-VOUS VRAIMENT? NOUS AVONS DES CHOSES À VOUS DIRE**

**Sherbrooke, le 7 décembre 2009** – Aujourd’hui se tient une consultation régionale pour l’élaboration du nouveau plan de lutte à la pauvreté du gouvernement provincial. Le ministre Hamad se targue de faire une véritable consultation, mais nous écoute-t-il vraiment? C’est la question que se pose la vaste majorité des groupes du milieu communautaire, syndical et religieux.

« Saviez-vous, nous dit Mme Suzanne Thériault de Solidarité populaire Estrie, que les *Rendez-vous de la solidarité* n’ont pas grand-chose de solidaire : une liste d’invités gardée secrète, des invitations de dernière minute, des sujets de discussion choisis d’avance et un traitement différent selon les régions? Le processus même des consultations est loin d’être transparent et est très questionnable », rajoute-t-elle.

Le Comité régional estrien participe malgré tout à la consultation pour tenter de faire entendre la voix des sans-voix à notre gouvernement. Pendant ce temps à l’extérieur, une manifestation d’appui fait passer le même message aux médias. M. Jacques Lemay, porte-parole du Comité régional estrien, croit que le gouvernement ne doit pas se délester de ses responsabilités au niveau de la lutte à la pauvreté en les transférant aux régions. Celles-ci ont de beaux projets qui souvent soulagent la misère, mais elles ne s’attaquent pas aux causes structurelles de la pauvreté.

C'est pourquoi, nous revendiquons les mesures suivantes :

- **Que toutes les citoyennes et tous les citoyens aient accès, sans discrimination, à des services publics universels de qualité;**
- **Ne pas augmenter les tarifs de ces services;**
- **Éliminer les catégories à l’aide sociale et répondre aux besoins spécifiques;**
- **Rehausser les prestations d’aide sociale pour qu’elles couvrent les besoins essentiels;**
- **Éliminer toutes les obligations pour les personnes de participer à des programmes de réinsertion sociale<sup>1</sup>;**
- **Construire davantage de logements sociaux répondant aux besoins;**
- **Hausser le salaire minimum au-dessus du seuil de faible revenu et améliorer les normes du travail;**
- **Implanter un système de contrôle des loyers;**
- **Implanter une réforme en profondeur de l’Aide financière aux études ayant pour but l’élimination de l’endettement et de la précarité des étudiantEs et des jeunes adultes.**

---

<sup>1</sup> Actuellement, la prestation de base à l’aide sociale est tellement basse que les personnes sont obligées de participer à des programmes de réinsertion sociale pour être en mesure de se nourrir. Il s’agit de mesures coercitives indirectes.

Nous revendiquerons ces mesures tant et aussi longtemps que le gouvernement ne fera pas ce qu'il faut pour que le Québec devienne, d'ici 2013, une des nations industrialisées où il y a le moins de pauvreté.

Nous espérons sincèrement que le ministre Hamad écoutera, entendra et répondra dans le sens de nos revendications. Un vrai plan de lutte à la pauvreté et l'exclusion sociale doit être mis de l'avant pour que les droits de toutes et de tous à une vie décente soient enfin respectés.

-30-

**Sources :**

Suzanne Thériault 819 570-1158  
Jacques Lemay 819 574-5198

**Pour :**

Solidarité populaire Estrie  
Comité régional estrien pour un Québec sans pauvreté  
Regroupement des organismes communautaires de l'Estrie  
Regroupement des maisons de jeunes des Cantons de l'Est  
Action Plus  
Concertation Femmes Estrie  
Association des locataires de Sherbrooke  
Table d'action contre l'appauvrissement de l'Estrie  
Table ronde des organismes volontaires d'éducation populaire en Estrie  
Corporation de développement communautaire Memphrémagog  
Corporation de développement communautaire du Granit  
Corporation de développement communautaire du Val St-François  
Corporation de développement communautaire des Sources  
Corporation de développement communautaire de Sherbrooke